



Columna



Marcelo Arredondo Araya
Seremi de Economía, Fomento y Turismo

Perspectivas económicas hacia 2025

El año 2024 cerró con indicadores económicos mejores que en 2023 y con acciones de Gobierno concretas que están cubriendo aspectos críticos para dinamizar la productividad, el crecimiento y el desarrollo económico del país y sus regiones. Estos elementos de base permitirán que en 2025 se generen condiciones favorables para aumentar las inversiones y las fuentes laborales y, en definitiva, el bienestar de la población en los años que vienen.

El 2024 fue un año de expectativas y especulaciones económicas, centradas en lo negativo, aunque con un crecimiento armonioso en línea con el entorno internacional. Con un Imacec del 2,1% en noviembre, se estima un crecimiento del PIB del 2,4% para el año. Esta es la expectativa mínima para 2025, aunque se prevén mejores resultados según las tendencias observadas. En 2024, la actividad económica mensual fue positiva, superando consistentemente los registros de 2023.

El desempleo regional se mantuvo en un 8,2% entre septiembre y noviembre, coincidiendo con una disminución del empleo informal, tendencia que se sostuvo durante el segundo semestre. Se espera que esta situación continúe en 2025. El aumento del ingreso mínimo a \$ 500.000 fomenta los contratos formales, ya que ofrece estabilidad laboral, beneficios de seguridad social y mejora las condiciones económicas y productivas.

La Región de Valparaíso posee un comercio que en tamaño laboral se posiciona en un contundente segundo lugar después de la Metropolitana. Por la magnitud que representa, su nivel de desempeño juega un rol importante. Afortunadamente, sus números son positivos, con un aporte de 0,4 puntos al último Imacec, después de la minería que marcó 0,8.

Otro ámbito con mejoría económica en la región ha sido el exportador. Su valor creció durante el segundo semestre, llegando a superar los US\$ 700 millones en octubre. La minería, industria y el sector silvoagropecuario han sido parte de este auge, consolidándose en destinos asiáticos y, particularmente, en China.

Para 2025, hay medidas legislativas que prometen potenciar el desarrollo. La ley de permisos sectoriales agilizará proyectos de inversión, mientras que el Instituto Nacional de Asociatividad y Cooperativismo fortalecerá los negocios colaborativos. Además, la Agencia de Financiamiento e Inversión para el Desarrollo (AFIDE) respaldará proyectos tecnológicos innovadores, fomentando una nueva cultura empresarial.

Valparaíso está posicionada para liderar iniciativas empresariales innovadoras, escalando productos y fortaleciendo capacidades regionales. El camino está trazado para transformar estas perspectivas en realidades concretas.